


















































1.4 Actividades de Extensi6n y Capacitac16n 

En lo referente a las actividades de extensi6n y capac1ta

ci6n, se celebraron tres d!as de carnpo donde se enfocaron aspec

tos relacionados con la producci6n agropecuaria, fortaleciendo 

tamb!en el aspecto organizativo de los grupos campesinos que in

ciden en la provincia. 

Las tematicas fundamentales de los d!as de campo fueron las 

s1.gu.ientes: 

!) Producci6n Porcina. A este encuentro asistieron unos 

60 lideres campesinos, los cuales son peguefios producto

res; estos fueron en represent.aci6n de 25 grupos y orga

nizaciones rurales. 

2) Cultivo de Maiz. La participac16n en este d!a de campo

fue de unos 75 representantes de 30 organizaciones campe

sinas,en las que muchos de sus socios se dedican a este

'cipo de cultivo.

3) Taller sobre Din�ica de Grupos, Se trataron diferentes

aspectos relacionados con la organizaci6n interna de los

grupos. En dicho encuentro participaron 20 grupos de

agricultores.

Todas las actividades anteriores se llevaron a cabo en coor

<linaci6n con los tecnicos de la Secretar!a de Estado de Agricultu

ra y otras instituciones locales amigas. 

Otras tccnicas utilizadas en el proceso de transferencias 

tccnol6gicas consistieron en visitas, demostraciones, charlas y 

giras de observaci6n. 











1,10 Programa de Asistenciat.a Pequenos Po�cicultores 

,, 

Este programa que se ih'icia precisamente en estos d!as, 

procura facilitar al mas pequefio productor de cerdos apoyo te6ri

co -practico y financiamiento, procurando que aplique una tecno·· 

logia ifitermedia en la alimentaci6n de los cerdos que le resulte 

mas econ6mica. 

Ya esta Asociaci6h ha recibido de 1a Appropiate Technology 

International (ATI), a traves dcl CIMPA; un primer desembolso de 

RD$33,000,00, 

El programa ha sidd dado a conocer a los heneficiarios del 

mismo y la Comisi6n del Agro ha reql.trnehtado su aplicaci6n. 



2 , ACTIVIDAD FIN.i\NCIEM 

Durante el pcr!odo marzo 198,1 - febrero 1985 el programa 

de financiamiento que la l\sociaci6n ejecuta qonjuntamente con 

el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) tuvo logros muy siq

nificativos, entre los cuales caben d�stacarse los siguientes: 

La aprobaci6n de 132 prestamos por un monto de RD$398,245.00 

distribuyendose como sigue: RD$166,82 0,00 correspondieron al sec

tor agricola, RD$145,300.00 al sector industrial - artesanal, -

RD$72,?00 al sector porcine y RD$13,925,00 a yuntas de bueyes, 

Se hicieron desembolsos ascendcntes a la suma total de 

R0$338,898 .88, de los cuales se colocaron RD$?.39,318 .88 al sec

tor agropecuario y R0$99,580,00 en el ssctor industrial-artesa-

nal. 

Se registr6 una recuperaci6n de RD$352,9 53.90, de la cual 

RD$?.4 5 ,268.05 corresponden al sector aqropecuario y RJ:'$107,685.85 

al sector industrial-artesanal. 

Se cancelaron 80 proyectos agropecuarios y 22 industria

les - artesanales, haciendo un total de 92 -oroyectos cancelados 

en el periodo analizado . 
.. 

El comite de credito celebr6 17 sesiones, durante todo e: 

periodo, para ar.alizar solicitudes de prestamos y otros asuntos

relacionados c�n la buena marcha del proqrama. 

Durante el periodo nos visit:aron directives y funcionari 

de diferentes instituciones nacionales e internacionales, tale.

como: 



1) Asociaci6n para el Dcsarrollo d,� la Romana.

2) 1\.sociaci6n para el Pesarroilo d(! Salcedo.

3) Ing. Aqr6n. Dominqo !iarte, SecJ·• itario de Agricu1 tura.

<l) Ing, Carlos Morales 'i'roneoso e rng, Agi:'61'1, Manuel de 

Js. Vinas c�ceres, funciona:tio.; d0. la C+W.

5) Luis Buitrago, Gustavo Canas, Rafael Romero y Guillermo

Arrivillaga, del Banco Intetarn�ricano de Desarrollo.

6) Una misi6n de coopetaci6n del Cobierno Suizo.

7) John Smith, de Tecnologia Apr�riada Internacional (ATI).

8) Una misi6n de funcion«rios de '.:undaciones Alemanas.

9) Monica Gonz�lez, funcionaria d•�l BID en Washington.

'A todas ·esas instituciones y fur.c ionarios se les explic6 

el funcionamiento del programa de finf..r.ciamicnto .1\soc-BID. 

Desde su inicio en encro de 198l hasta la fecha se han 

aprobado 277 proyectos agricolas por J� monto de RD$717,950.50, 

beneficiando a 1,474 oequefios a1ricultores los cuales han nodidc 

cultivar 24,850 tarcas en 11 cultivon diferentes: el monto pro

medio por beneficiario ha sido de n.o·� !69 .17 y el tareaje prome!L 

16.86 por beneficiario. 

En cuanto a los proyectos ind�rtriales, se han aprobado 9_ 

proyectos por un monto total de RD$,.::6, 741.50, benef.iciando a 2-

pequefios industriales, con un prome:Ho r,or benefi.ciario de RD$ 

RD$1,593.94. 

Lo anterior ha creado y/o rna�ienido 460 �mpleos con una -� 

versi6n promedio de RD$949.43 por mida empleo qenerado y/o mai::-:. 

do. 



Ademas, se han aprobado 29 proyectos porcinos por un monto 

de RD$13,500.00, beneficiandose 199 porcicultores, con un monto 

promedio RD$701.0l. Tambien 20 yuntas de bueyes por un monto to 

tal de RD$39,805.20, beneficiando a 85 agricultores con una suma 

prornedio por beneficiario de RD$468.29 y, finalmente, un proyec

to de vaca lechera de RD$1,000.00 

2.1 Perspectivas y Metas 

Como consecuencia del auqe del programa?Y·d� la demanda 

creciente de asistencia tecnica y crediticia en la provincia, lo 

recursos humanos y financieros con que se cuenta estan resultan

do ins;,ificiP.ntes para 9oder cumnlir con estas demandas. 

En este sentido podemos citar a los pequenos productore� 

agropecuarios e industriales del rnunicipio de Gaspar Hernandez, 

los cuales desde el inicio del nrograrna han estado necesitando 

asesoramiento tecnico y financiero, lo cual no ha sido posible 

por las causas anteriormente expuestas, 

Se ha visto como necesario un aumento de los fondos diso� 

nibles para prestamos 1 en ese sentido se es tan haciendo los co;, 

tactos de lugar con el Banco Interamercano de Desarrollo (BID) 

con la finalidad de obtener un nuevo financiamiento �ara cum�lir 

con la demanda de asistoncia tecnica y crediticia de la zonas m. 

se estan cubriendo y del rnunicipio de Gas�ar Hernandez (zona de 

ampl1aci6n). 





Entendemos que, segun se puede a�reciar en los cuadros 

presentados a continuac16n, el programa esta cumnliendo con los 

objetivos que motivaron su creaci6n: dar asistencia t�cnica y 

crediticia a los pequenos agricultores de la provincia Espaillat. 

Con la correcta implementacion de dicho programa, la Asociaci6n 

cumple al mismo tiempo con uno de sus objetivos basicos de velar 

por el desarrollo econ6mico y social de todas la comunidades con

iinadas a la provincia. 



















2.2 !:_1nanc1araiento 'l(unta de Bueyes 

' 

Uno de los problcmas que confrontarl los pequefios agricul-

toros es el refnrente a 1a preparaci6n de terrenos, lo cual con

lleva, entre otras cosas, que no puedan reaiizar la siembra a 

tiempo. 

En vista de esta situaci6n, 1a . .l.\sQciaci6n firm6 un acuerdo 

con la secretaria de Estado de Agricu1tura,mediante el cual la SEA 

facilito a esta hsociaci6n la ·sUJlla de RD3l2, 000 , 00 para otorgar 

pequefios creditos r.ara la compra de yunt:,s de bueyes a grupos or

ganizados. 

h la fccha se han aprobado tres (�) proyectos POr la suma 

de RD$6, 100 ,GO yen estudio hay tres sol:tcitudes para los mismos 
-----

fines. 

Hasta el momento se han favorecicto 132 agricultores con un 

promedio de 14.3 tareas, lo cual hace un total de 1848 tareas des

tinadas al cultivo de frutos �enores. 
' 

l\dem&s de la preparaci6n de terrenos, el proyecto ayudar� 

inicialmente a la creacion de seis (6) �uevos empleos de socios 

do los grupos favorecidos, 

Es conveni-ente sefialar la i:nportacncia de este :t:ipo de pro

yecto tomando en cuanta el alza de los �,ombustibles y equipos, lo 

cual ha inf.luido en el aumento del cost:.o de preparaci6n de terrenos 

'Pinalmente, cntcndemos que esta •�ontribuci6n es necesaria 

que los beneficiarios son propietarios,de peouefios :,::,redios (14.3
. , 

tareas en prom�dio) y para ese tareaj� una yunta de bueyes es un 

instrumento efectivo .. 



3.1 

3. ACTIVIDJI.D INDUST�IAL

Nuestro Centro de Asistencia oara el Oesarrollo 
de la Pequefia Empresa (CADEPE) 

El CADEPE es el fruto del esfuerzo conjunto de esta Asocia

ci6n para el Desarrollo de la Provincia F.spaillat y el Fondo de 

Inversiones para el Desarrollo Econ6mico (FIDE) del Banco Central 

de la R. D. 

Dicho Centro est! orientado a contribuir con el crecimien-

to de la pequefia empresa en nuestra provincia en los niveles de 

asesor1a, capacitaci6n y financiamiento. 

Durante el afio que aqu1 se analiza el CADEPE realiz6 varias 

actividades ligadas a sus objetivos do desarrollo industrial, aue 

se detallan a continuaci6n. 

a) Promoci6n

Para dar a conocer la existencia en la provincia Espaillat

de un nucvo Centro encargado de asistir a las pequefias empresas, 

as1 como para dar a conocer su :f:ilosof1a y objetivos, inicialme11-

te se organizaron reuniones de motivaci6n con pequefios industria-

les e inversionistas potenciales. 

Una de las modalidades de promoci6n utilizada, ha sido 13 

publicaci6n por la prensa radial y escrita de las actividades m�s 

relevantes llevadas a cabo por el programa, ofreciendo la oportu

nidad de una mayor difusi6n, con el objetivo de atraer la atenci6 

sobre las labores desplegadas por el Centro. 



Cabe destacar, el efecto multiplicador de las primeras 

reuniones de motivaci6n de empresarios que se cnteraron de la 

existencia del CADEPE por medio de un tcrcero. En l;i. actuali-· 

dad nuestra labor de atraer nuevas pequenas empresas al Progra

ma se realiza bajd el sistema "Puerta a Puerta". 

En la realizaci6n de la feria industrial Expo-Moca'84 se 

dibujaron carteles y letreros alusivos al CADEPE y se imprimi6 

el folleto informative "Que es el C'..ADEJ.>Ej". 

b) Capacitaci6n

Para proveer al pequeno empresario de los conceptos y he

rramientas basicas para el mejbrami�nto de la qesti6n adminis

trativa de su empresa se han impartido .un total de 5 curses: 

2 de Principios de Contabilidad, 2 de Costos y 1 de Comercio 

Exterior. 

Se invitaron a 6 pequenos empresarios al seminario sobre 

"Oportunidades de Exportaci6n Bajo la Iniciativa para la Cuenca 

del Caribe", que se llev6 a cabo los dias 31 de mayo y lro. de 

junio en el Hotel Santo Domingo Sur, patrocinado por la cfunara 

Americana de Comercio y por el Devartamento de Comercio de los 

Estados Unidos. 

El CADEPE diligenci6 con el INFOTEP un instructor nara 

impartir un curso de elaboraci6n de ciqarrcs a mane a los miem

bros de la Asociaci6n de Fabricantes de Cigarros de Las Lagunas. 











3.2 Expo - Moca'BIJ 

Quiz/is uno de los principales eventos sucedidos en !4oca a 

nivel industrial lo constituy6 el montaje de la lra. Feria Indus

trial Expo-Moca'84, org�nizada por esta Asociacion para el Desa

rrollo, a traves de su Centro de Asistencia para el Desarrollo de 

la Pequena Empresa (CADEPE). 

Esta exposici6n se hizo con el doble objetivo de dar a cono

cer toda la variedad de producci6n industrial existente en t-loca 

y, ademas, promocionat el Parque Industrial de Moca, el cual fue 

inaugurado simuitanea!!lente con la Feria Industrial. 

El acto in�ugurai ftie el d!a 5 de octubre y cont6 con la �re

sencia del Director de la Corporaci6n de Pomento Industrial, Sr. 

Te6filo Quico Tabar y del Director del Fondo FIDB, Lie. Roberto 

Liz. 

Dichas ir.stituciones ofrccieron aportes econ6micos para el 

montaje de EXPO-�OCA'84. 

En esta cxposici6n participaron �0 micro y pequefias em�resas 

de Moca y zonas aledanas en los siguientes ren�lones. 

Detalle 

- Fabrica de Bumpers

- Confeccion Ropa de Mujer y Nino

- Celzado

-.Fabrica de Sazon 

- Fabrica de Granito

- Harina de Platano

- Ebanisteria

- llerreria

Sub-Total

Cantidad 

2 

4 

7 

2 

l 

l 

6 

2 

25 



Detalle 

Sub-Total 

- Artesanfa

- Artes Graficos

- Metalmeciinica

- Fabrica de Cigarros

- Panaderia - Reposteria

- Fabrica de Alimentos

- Fabrics Brillantina

- Fabrics de Mantequilla

Total Expositores

Cantidad 

25 

4 

3 

2 

1 

2 

1 

1 

1 

40 

Adem6s debcn destacarse los m6dulos de la Escuela Vocacional 

de las F.F.A.ll.. y la P.N. de �toca, la Universidad Hundia.l Dornini

cana (Centro de MOC'l) y el INFOTEP. 

En EXPO-MOCA'84 los participantes adern�s de prornocionar y 

exhibir sus productos y la calidad de los mismos, pudieron hacer 

buenos contactos con el publico consurnidor e inclusive hacer con

tratos para Ventas futuras. 

.� 

Esta exposicion fue inaugurada el d!a 5 de octubre y se exten-

di6 los d!as 6 y 7, concluyendo en forma sirnultanea con las Fiesta.Ji 

PatronalGs de Nuestra Senora del Rosarj_o, 

La Zona Industrial de •·toca ya alberg.i 7 ernpresas y ahora hace

rnos contactos para c:iue se instalen nuevas .i.ndustrias nue (Jeneren 

gran cantj,dad de mano de ohra en esta ciudad, 





4 . ACTf\/IDADES QENER<"\.LE� 

4,1 Visita Comisi6n dei BID y del Gobierno Suizo 

El viernes 23 de matzo la Asociaci6n para el Desarroiio 
' ' 

recibi6 una comisi6n conjunta de funcioriarios del Banco Inter-

americano de Desarrollo (BID) y del Gobierno Suizo, A los vi-
. .

sitantes se les explicaron los oqjetivos de la Asociaci6n y se 
.. ' 

les expusieron sus ?rogramas y ejodutorias, 

La referida comisi6n se fue muy bien impresionada nor la 

forma en que esta instituci6n maneja sus programas, especial

mente el de fin�nciamiento Asociacion - Bih, 

Es posibie qu0 este llltimo programa obtenga financiamien

to adicional por parte del Gobiarno Suizo para ampliar la carte

ra de pr�stamo que se dP.stina a ios pequen.os productores agrope

cuarios y microindustriaies, 

4.2 Compra Terrenos Para Hin�-Presa 

En fecha 21 de mayo de 1984, la Junta de Directores de 

esta Asociaci6n para el Desarrollo aprob6 la compra de 22.8 tare.u 

colindante. con la finca GRAf!A, a fin de inteqrarlas a la misma 

y destinarlas, como al efecto se ha hecho, para la construcci6n 

de una mini-presa que scrvira para abastecer de agua a la finca. 

Espec!ficamente esa agua sera usada en el proyecto Pisc!

cola que implementara la Asociaci6n yen otros usos de higiene 

y posiblemente en hortalizas con fines demostrativos. 



4.3 Problema de Comunicaci6n Telef6nica rnterurbana 

Para tratar el problema de las dificultades en la comuni

caci6n telef6nica interurbana, la Asociaci6n invit6 a directivos 

de CODETEL a fin de encarar el asunto. As!, en la sesi6n cele

hrad,:, ol lunes 7 de mayo de 1984, esta 1nstituci6n recibio al Sr, 

Sartolo Cruz Grull6n, Director Divisi6n Norte de la CODETEL, al 

Ledo. Agustin 0livo y al Ing. !-liguel Fadul quienes son :.1dministra

dor de Trnfico y Encargado del Deoto. de Carrier de la CODETEL, 

res�ectivamente. 

En ese encuentro el Presidente, Sr. Mario Caceres, trat6 

el problema que aqueja a la comunidad rnocana en la comunicaci6n 

tel�fonica, bdsicamente la interurbana; rroblema este que en par

te tiene su raiz en el no acuerdo entro las compafiias CODETEL y 

TELE RAN. 

A�n hay que darle seguimiento y tratar de insistir en qqe 

la ciudad de l>!oca pueda obtener el sistema de radio o microondas 

a fin de que sea mS.s eficiente es':l prCTci.:1.do servido. 

-1 .1 Servicio Electrico nara Vecinos GAAMP. 

Luego de muchas intervenciones y contactos con la Corpora

c16n Oominicana de Electricidad por �arte de esta Asocaici6n, fe

lizmente en mayo pasado a la comunidnd del Aguacate, en la cual 

se encucmtra nmistra finca GR1lMA, le fue instalado el servicio 

\electrico. 

\ 

\ 

'•

•



Este acontocimiento fue aprovechado por esta Asociaci6n 

para ratificarle a la comunidad el doseo do continuar intervi

niendo y ayudando al desarrollo de toda esa zona. Se invit6 a 

fortalecer las asociaciones existentes para juntos lograr mayo

res y mejores conquistas en beneficio de ellos mismos. 

4,5 Visita del Ing. Agr6n. Domingo Marte, Secretario de Estado 

de Agricul�. 

El dfa 27 de septiembre de 1984 la Asociaci6n para !ill Des2.

rrollo recibi6 la visita del Ing. Agr6n. Domingo Marte, en su ca

lidad de Secretario de Estado de Agricultura. 

Al Ing. Marte le fueron ofrecidos muchos detalles sobre 10s 

programas de la Asociaci6n, muchos de los cuales se ejP.cutan con 

la colaboraci6n y apoyo directo de la S�A. 

Uno de los principales recorridos de: Secretario junto con 

los Miembros de la Junta de Directores a� esta Asociaci6n fue el 

que se hizo en GRAM.1\; all! oudo observ.ar de cerca algunos de los 

programas propios de la instituci6n. 

Al marcharse manifest6 que estaba bien impresi�nado vor la 

forma en que trabaja esta instituci6n, especfficament0 An el are� 

agropecuaria y hacia que tipo de bene:ei.ciarios se encarnjnan loc 

programas que ejecuta. 

Ofreci6 su colaboraci6n en faci�itarnos recursos para un °' 

quefio programa de financiamiento de ��nta de bueyes y en coloca::

nos un promoter social. Asfmismo mostr6 interes en nuestros prc

yectos piscicola y de reforestaci6n, ambos aun por ejecutar. 





4.6 Visita de Personalidades del Banco Interamericano de 

Desarrollo (BID) 

El d!a 6 de octubre del pasado afio visitaron esta insti

tuci6n el Sr. Luis Buitrago, representante local del BID; el Sr. 

Juan Pablo Perez Castillo, Sub-gerente �eneral de Cooperaci6n 

Tecnica del BID con sus respectivas esposas y los especialistas 

sectoriales Gustavo Canas y Rafael Romero. 

Estes altos funcionarios del BID pudieron evaluar el 'llcan

ce que ha tenido el programa que esta instituci6n realiza con fi

nanciamiento de dich0 Banco. 

Al mismo tiempo su visita coincidi6 con la lra. Feria In

dustrial EXPO-MOCA.'84 que organiz6 la Asociaci6n los d!as 5, 6 y 

7 de octubre. 

La impresi6n que todos ellos se llevaron fue muy positiva 

sobre todo porque pudieron observar que en la referida Feria In

dustrial el 90% de los expositores harl tenid6 financiami�nto a 

traves del programa Asoc-BID. 

-1.7 Visita a la 1\sociacion oara el nesarrollo de Peravia (Bani 

En fecha 28 de octubre del nasado afio los '-liembros de la 

Junta de Directores con sus respectivas esnosas y los directores 

de proqramas de esta Asociaci6n visitrunos la Asociaci6n para el 

Desarrollo de la Provincia Peravia, Inc. 

Alli fuimos declarados visitantes distin<Juidos por parte 

del Honorable Ayuntrunicnto :1unicipal. 





Durante la estadia visitamos el local de esa Asociaci6n, 

conocimos sus programas y proyectos e intercambiamos asuntos de 

interes mutuo de ben;,ificio para ambas instituciones que laboran 

con los mismos objetivos de desarrollo provincial inte0ral. 

4.8 Varios 

- En abril 1984 la Asociaci6n recibi6 la visita de

varias personas de la Romana interesadas en cono

cer el funcionamiento de los prograrnas de la Aso

ciaci6n. Estas personas fueron enviadas por los

directives de la G+W. Con ellos compartimos nues

tras inquietudes de incentivar programas aue inci

dan fundamentalmente en la generaci6n de emplcos.

- En mayo 1984, recibimos el segundo desembolso por

parte'del Sccretariado Tecnico de la Presidcncia

por un monto de RD$27,000.00 d�stinado al proqrama

Forcino de Ampliaci6n que se ejecuta en �RM��.

- En mayo 1984, se firma cl contrato con el Fondo de

Invcrsiones para el Desarrollo Econ6rnico (FIDE) pa

ra funcionarniento del Centro de Asistencia pa�a cl

Desarrollo de la Pequefia F.ml')resa (CADEPE). H0dian

te este el FIDE aportaria en cl primer afio una suma

ascendente a la suma de RD$14,168,00 incluyendo�

RD$4, 000. 00 para la celebraci6n de la lra. ·peria In

dustrial Expo - Hoca '84.

- En Junio 1984 se inicia curso curse de CADEPE sobre

"Elementos de Contabilidad" con una duraci6n de 2

semanas y una partic:l.paci6n de representantes de 14

�equenas empresas de Moca.



- En .. agosto 1984, se recibi6 de la Agencia Interna

cional para el Desarrollo (AID) a trav�s del CIMPA

el ultimo desembolso para el proyecto porcino ori

ginal por un monto de RD$l3,310,00.

- En ese mismo mes, la Direcci6n General de Ganader!a

dona a esta instituci6n un radio once metro para fa

c.ilitar la <t6municaci6n entre las oficinas princi

pales de la ··11.sociaci6n y GRAMJ\.

TambHin en agbsto se clausura el 2do. cur so de

CADEPE ofrecido a los propietarios de los talleres

de la Asocjaci6n de Artesanos del Higuerito,

- Erl octubrc 1984 el Director General de IN.A.PA ofre

ce de 4 a 5 molinos de viento par�que esta insti

tuci6n sugiera los lugares rn�s apropiados para la

instalaci6n de los mismos.

- En ese mismo mes y como fruto de la visita que nos

hiciera el Secretario de Estado,de Agricultura, Ing.

Agr6n. Domingo lt.art,3, se apruaba el proyecto de fi

nanciamiento de yunta de bueyes por un rnonto de

RD$12,000.00.

- En diciembre 1984, !Uernbros de la Junta de Directo

res de esta Asociaci6n asisten al d!a de campo cele

brado en el CII-IPA en donde se nos ofrece un burJ:·o de

raza pura de alzada para ser utilizado como semental

y ayudar as! a mejorar la calidad oenetica de �stos

animales en la zona.

- En febrero 1985, se recibi6 del FEDA el ultimo desem

bolso para la constr.ucci6n de la mini-presa por un

monto de RD$13,099.50.



- Tambi�I\ en febrei:-o 1 85 l!le "-'�Oib:1,6 �1 dl tirno c\t'lsem�

bolso por parte del Secretariado T�cnico de la Pre

sidencia (S.�.P..) nor un monto de �D$10,000.00. �s-

tos fondos corresponden al i:irorrrama ?Orcino do -:Ulll?lia�

cion de los nucl 6s de animales puros.

·· En este mismo mes se aprucl:>an >:>or '?arte de las inter

mediarias financieras los �rimeros or6stamos para

pequenas empresas a tr.aves del 8�PEP�.

- Se gestiona:1 la creaci6n de la Deleriaci6n de esta

1\.sociaci6n en Gaspar Hernandez.

Nuevo Socio - Inqreso Personal 

Durante cl per!odo �uc aqui se analiza se uni6 a la mernbre

sia de la 1\.sociaci6n el senor !'nthanicl Rodr!t;:uez Collado y como 

nueva s.icretaria Petronila Cele!:itina Vasqul'lz. Les damos a ambos 

la mas cordial l:>i�nvenida. 

.-



5.1 Visitas Hechas a esta Asociaci6n para el Des3rrollo 

A continuaci6n se presenta un listado de las personalidades 

que visitaron esta Asociacion durante el �eriodo marzo 1984 - fe

brero 1985: 

Bartolo Cruz 

Agustin Olivo 

Niguel Fadul 

Ana Cruz 

Domingo narte 

Juan Pablo Perez Castillo 

Luis Buitrago 

Gustavo Canas 

Rafael Romero 

John Smith 

Marcelo Fleire 

Manuel H. Perez Miranda 

Pedro J. Hern�ndez F. 

!16nica Gonz�lez 

Roberto I,iz 

Te6filo Quico Tabar 

CODETEL 

CODETEL 

CODETEL 

Heifer Project 

Sec. de Estado Agricultura 

Banco Interamericano -

Banco Interamericano 

Banco Interamericano -

Banco Interamericano -

Appropiate Technology 

International 

Director Regional Nor.z 

Enc. Unidad 

Pres. Union Nacional � 

ttediana y ?equefia F!l"l�� 

Comercio y Producci6� 

Representante del BID 

Director FIDE 

Dir. Corvoracion de 

Industrial 





Peter, Fraser 

Alfredo Mena 

Supervisor A,I.D, 

Centro de Investigaciones 

Pecuarias (CENIP) 

Adem�s nos visitaron instituciones y comisiones tales como; 

- Representantes de la Romana de la Asoc. para el Desarrollo

de all!.

- Comisi6n de cooperaci6n del Gobierno Suizo.

5.2 Visitas Hechas por la Asociaci6n para el Oesarrollo 

Durante el periodo analizado,la Junta de Oirectores en su 

totalidacl o mcdiante comisiones visit6: 

- Asociaci6n �ara el Desarrollo de la Provincia Peravia, Inc.

- CEmtro de Investigaci6n y llejoramiento de la Producci6n Animal

(Cii.1PA) .

- Programa de Asistencia a ln Pequefia P.mpresa (PROAPE)-PROAPE'8¼

- Corporaci6n de Fomcnto Industrial (C.F.I.}

- Fondo de Inversiones para el Desarrollo �con6mico (FIDE)

- Banco Interamericano de Desarrollo (BID)

5 ,3 Donaciones 

Se presenta a continuaci6n el listado de instituciones qu� 

ofrecieron aportes econ6micos yen equipos y matcriales durante • 

periodo marzo 1984 •· febrero 1985: 














